

6 — Dole au centre des sites exceptionnels de l'UNESCO de Franche-Comté

Lorsque vous visitez la région de Franche-Comté, la ville de Dole vous offre une base idéale pour rayonner et visiter les sites classés par l'UNESCO. Le patrimoine mondial de l'UNESCO désigne un ensemble de biens culturels et naturels présentant un intérêt exceptionnel pour l'héritage commun de l'humanité. En résidant à Dole, vous pouvez chaque jour découvrir l'un de ces joyaux de notre région.

La saline royale d'Arc-et-Senans

La saline royale d'Arc-et-Senans, voulue par Louis XV, demeure le chef d'œuvre de Claude Nicolas Ledoux. Construite entre 1775 et 1779, ses onze bâtiments reflètent l'architecture du siècle des Lumières.

Cette ancienne manufacture du sel se présente comme un sublime théâtre en plein air. Son architecture impressionne avec l'utilisation raffinée des façades à bossages, colonnes, frontons, cercles et mansardes conçus pour être animés par la seule course du soleil.

Au sein de ce cadre merveilleux, vous découvrez des expositions temporaires et assistez à diverses manifestations : Festival des jardins, concerts, spectacles et événements en tous genres.

La grande saline de Salins-les-Bains

La grande saline de Salins-les-Bains est l'un des plus anciens sites industriels de France. Datant de l'ère médiévale, elle exploita le sel dès le VIII^e siècle. Ses aménagements évoluèrent au fil du temps avec notamment sa galerie souterraine, semblable à une cathédrale au service du sel, qui étend ses voûtes sur 165 mètres de longueur.

Bâtie au sein d'un complexe industriel fortifié de deux hectares érigé au Moyen-Âge, au temps des ducs de Bourgogne, sa visite vous plonge dans un voyage dans le temps hypnotique.

Le lac de Chalain et Clairvaux-les-Lacs

Les sites palafittiques préhistoriques sont des constructions lacustres du Néolithique et de l'âge du bronze. La liste de l'UNESCO en recense 111, parmi les 1 000 sites connus.

Ces sites sont enfouis sous l'eau, mais leurs vestiges sont remarquablement bien conservés. Ils ont permis de reconstituer la vie de nos ancêtres qui vivaient là il y a 5 000 ans. L'espace archéologique de Clairvaux-les-Lacs vous fait voyager dans le temps en reconstituant cet habitat lacustre.

En outre, en vous promenant la région des lacs de Chalain et de Clairvaux-les-Lacs, vous bénéficiez d'un paysage d'exception. Vous trouvez de nombreuses excursions à réaliser, ainsi que des activités nautiques.

La citadelle et l'ensemble des fortifications Vauban de Besançon

Vauban, commissaire des fortifications au XVII^e siècle sous Louis XIV, construisit la citadelle et les fortifications de Besançon en s'adaptant ingénieusement aux caractéristiques géographiques de la ville. Sa citadelle, considérée comme l'une des plus belles de France, surplombe la ville de Besançon où naquit plus tard l'un de nos plus grands auteurs, Victor Hugo.

La promenade sur ses remparts offre un panorama exceptionnel. Vous pouvez en profiter pour visiter ses musées labellisés « Musées de France » : le Musée comtois, le Musée de la Résistance et de la Déportation et le Muséum d'histoire naturelle.

Vous profitez à tout moment de l'année d'activités et d'événements culturels.

La chapelle Notre-Dame à Ronchamp par Le Corbusier

C'est à Ronchamp, en Haute-Saône, que Le Corbusier, architecte majeur du XX^e siècle, bâtit un haut lieu d'architecture moderne, constitué de la chapelle Notre-Dame du Haut, l'abri du pèlerin, la maison du chapelain et la pyramide de la paix.

Cet ensemble, construit entre 1953 et 1955, séduit par son architecture originale et par le traitement de la lumière qui constitue un « élément » de construction. Vous serez impressionné par ses puits de lumière qui vous invitent à lever les yeux au ciel et pour certains à méditer !

Pour célébrer l'œuvre de l'architecte né dans le Jura suisse, des expositions, concerts, festivals de musique classique et animations diverses se tiennent tout au long de l'année.